
平成２９年第５回福知山市議会定例会 

質 問 者 及 び 質 問 事 項 一 覧 

 

【一般質問】                平成２９年９月１２日、１３日、１４日 

会派順 氏  名 通    告    内    容  

１ 

１ 

森 下 賢 司 

 

（福知山未来の会） 

 

質 問 予 定 日 

９ 月 １ ２ 日 

１ 公開事業検証のこれからを考える 

 ・事業棚卸しを進める中で、市民に開かれ効果の高い検証を行

うために求められるものとは 

 

２ 魅力あふれる都市公園づくりのために 

 ・市民が一層親しみを感じ、快適に利用できる都市公園である

ために求められるものとは 

 

３ インバウンドによる地域経済への刺激を考える 

 ・地方都市の活性化にも寄与し得るインバウンド施策への本市

の考え方は 

２ 

塩 見   聡 

 

（蒼士会) 

 

質 問 予 定 日 

９ 月 １ ２ 日 

１ 市民の負担にならない公立大学に向けて 

・財務諸表から大学の今後を問う 

 

２ 市民のために更なる業務改善を 

・仕事の総量を見直し無駄の削減を 

 

３ 中心市街地活性化への考え方は 

・住民が望む中心市街地への対応は 

３ 

桐 村 一 彦 

 

（大志の会） 

 

質 問 予 定 日 

９ 月 １ ２ 日 

１ 定住促進に向けた対策について 

（１）雇用促進への対策と若者定住施策について 

（２）定住に向けた、空家の有効活用について 

 

２ 介護人材確保に向けた取り組みについて 

（１）雇用促進事業について 

（２）定着促進事業について 

 

３ 新規就農対策について 

（１）新規就農者への助成対策の取り組み状況は 

（２）新規就農者への耕作放棄地有効活用の取り組み状況は 

 

４ 自然災害における避難所開設に向けた課題対策について 

（１）避難所開設の決定と周知徹底について 

（２）避難所における高齢者や障害者への対応について 
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４ 

井 上   修 

 

（新政会） 

 

質 問 予 定 日 

９ 月 １ ２ 日 

１ 災害対策と危機管理は 

 

２ 体育施設の今後は 

・福知山市温水プールの老朽化対策は 

 

３ 大正小学校の設備老朽化と保護者の声 

（１）大正プールを小学校敷地内へ 

（２）小学校の給食配膳室の改築・改善を 

 

４ 福知山市の教育環境は 

・府内で相次ぐ不適切事象に対する教員の教育は 

５ 

塩 見 卯太郎 

 

（共産党市会議員団） 

 

質 問 予 定 日 

９ 月 １ ２ 日 

１ 市職員、教職員の長時間勤務解消は喫緊の課題 

（１）長時間勤務が常態化している現状認識とその分析は 

（２）根本の対策が必要ではないか 

（３）過労死ラインの８０時間、１００時間は即刻解決を 

 

２ 平成２５年と平成２６年の災害復旧、改修事業の進捗は 

（１）法川、弘法川の改修 

（２）荒木川と、森垣の道路冠水解消の対策は 

 

３ 米軍の実弾射撃訓練は中止を 

（１）訓練の事前通告の実施を 

（２）市民の不安解消に向けて 

（３）恒久平和宣言都市と相いれず、中止が一番の安全対策だが 

  市長の所見は 

６ 

足 立 伸 一 

 

（市議会公明党） 

 

質 問 予 定 日 

９ 月 １ ２ 日 

１ 統一基準による公会計の開始にあたって 

（１）財務４表の基礎となる固定資産台帳整備の現状と公表の時

期・方法は 

（２）公会計の財務情報が果たす役割は 

 

２ 土地（農地）利用の制限と中山間地域での課題について 

（１）農地の権利変動の規制（農地法３条）とは 

（２）地域差やＵＩＪターンや担い手の現状を踏まえた運用につ

いて 

 

３ 森林に関する福知山市の取り組みについて 

（１）「京都府豊かな森を育てる府民税」の使途は 

（２）林地台帳整備へむけて取り組みの状況は 

 

４ 用地測量成果を地籍整備へ活用し一石二鳥の効果を 

・国土調査法１９条５項の規定に基づく指定により地籍調査の

進展が図れないか 

 

５ 夜久野地域の小学校廃校後、数年経過したが跡地活用の見通

しは 
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７ 

荒 川 浩 司 

 
（無会派） 

 

質 問 予 定 日 

９ 月 １ ３ 日 

１ 福知山は、やっぱり鉄道の町では 

 

２ 新高畑橋の開通に伴う対応は 

（１）都市計画道路の考え方は 

（２）高畑地内の信号の設置は 

（３）交通量の調査に伴う周辺道路の整備は 

 

３ 議員の行政チェックを果たすために 

（１）福知山市自治基本条例の改善の考えは 

（２）不適切な入札の責任と今後の対応は 

（３）一般廃棄物処理の理不尽な家庭ごみ対応による、市の損害

額に対する対応は 

 

４ 福知山市民病院のスポーツリハビリの更なる発展を期待し

て 

 

５ 大正小学校の配膳室の改善が必要では 

８ 

金 澤   徹 

 

（共産党市会議員団） 

 

質 問 予 定 日 

９ 月 １ ３ 日 

１ 核兵器禁止条約の実現に向けて 

（１）市長は、なぜ平和行進の代表と会わなかったのか 

（２）核兵器禁止条約に賛同すべきと考えるが、市長の所見は 

（３）ヒバクシャ国際署名の対応は 

 

２ 再生可能エネルギーの普及について 

（１）市民協働型発電事業による太陽光発電屋根貸し事業につい     

  て 

（２）ソーラーシェアリングの普及を 

 

３ 森林の多面的機能を発揮させる林業施策の充実を 

（１）事業棚卸しによる事業の廃止、補助金の減額について 

（２）市営林の森林整備方針について 

（３）木材の地産地消の推進を 

 

４ 府に移管される国民健康保険事業について 

９ 

奥 藤   晃 

 

（福知山未来の会） 

 

質 問 予 定 日 

９ 月 １ ３ 日 

１ 教育行政について 

（１）全国学力テストの結果は 

（２）校区の変更に対する考え方は 

 

２ 本市における健康寿命延伸の取り組みについて 

（１）高齢者の介護予防の取組内容は 

（２）若い時代からの健康づくり対策の状況と課題 

 

３ 観光地域づくりセンターについて 

・現状と今後の取組状況は 
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１０ 

髙 橋 正 樹 

 

（蒼士会) 

 

質 問 予 定 日 

９ 月 １ ３ 日 

１ 新時代福知山を拓く「基盤づくり事業」の進捗について 

（１）「肉のまち福知山」の方向性と地域経済に与える効果予測  

  は 

（２）福知山産業支援センターの方向性と進捗は 

（３）２年目を迎えた「事業棚卸し」の評価と意義について 

 

２ 緑地環境の維持管理について 

（１）都市公園の維持管理の考え方について 

（２）街路樹の維持管理の方向性について 

 

３ 入札制度の現状について 

（１）地域経済の育成と指名入札の問題点 

（２）予定価格がもたらす課題について 

１１ 

西 田 信 吾 

 

（大志の会） 

 

質 問 予 定 日 

９ 月 １ ３ 日 

１ 京都府北部地域連携都市圏ビジョンについて  

 ・広域連携の現状と課題  

 

２ 福知山産業支援センターの開設について  

  

３ 福知山公立大学の運営について  

 ・2 年目を迎えた大学の現状と課題  

 

４ 里親制度の運用実態と本市の取り組みについて   

１２ 

紀 氏 百合子 

 

（共産党市会議員団） 

 

質 問 予 定 日 

９ 月 １ ３ 日 

１ 公共施設の譲渡又は廃止のすすめ方について 

（１）公共施設を譲渡又は廃止する時期を判断する基準は 

（２）譲渡する相手方の要件は 

（３）避難所の確保について 

（４）議会の議決と譲渡契約、所有権登記の整合性について 

（５）「公共施設マネジメント計画」の統括部署及びその役割は 

 

２ 消防団の活動費の確保について 

（１）消防団の活動について 

（２）消防団の活動に必要な経費について 

 

３ 旧夜久野町にお試し住宅の開設を 

（１）旧夜久野町にお試し住宅が開設されていない理由について 

（２）民間の住宅や空き家の活用について 

 

４ 高齢者対策事業の後退について 

 

５ 特定空き家対策 

（１）特定空き家対策の進捗状況について 

（２）現に危険な状態の空き家に対する緊急対策の検討について 

（３）特定空き家対策について自治会や市民への周知と協力を求

めることについて 
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１３ 

吉 見 茂 久 

 

（市議会公明党） 

 

質 問 予 定 日 

９ 月 １ ３ 日 

１ 成年後見制度の利用促進を 
 

２ 子どもから大人まで健康増進につながる運動習慣の定着を 
 

３ 住宅確保が困難な方への支援充実を 

（１）単身高齢者等の市営住宅入居に対する住宅確保の現状と課

題は 

（２）今後、住宅確保に対するセーフティネットの充実を 
 

４ 地方創生につなげる指定管理者制度の運用を 

・三和荘を拠点とする今後の地域創生への展開と課題は 

１４ 

藤 田   守 

 
（新政会） 

 

質 問 予 定 日 

９ 月 １ ４ 日 

１ 総合的な治水対策の推進について 

（１）水位の判断基準の明確化 

（２）地域にあった分かりやすい防災情報の提供 
 

２ 福知山公立大学と連携したまちづくりについて    

（１）福知山公立大学との連携状況 

（２）まちづくりのあるべき姿 
     

３ 公共施設マネジメントの推進について 

（１）計画全般の取り組み方と進捗状況 

（２）小学校統廃合に伴う跡地利用の検討 
  

４ 有害鳥獣対策の強化について 

（１）捕獲事業の早急な駆除対応 

（２）防除事業の計画的な推進 

１５ 

吉 見 純 男 

 

（共産党市会議員団） 

 

質 問 予 定 日 

９ 月 １ ４ 日 

１ 衰退の危機にある農業農村の再生を 

（１）福知山市の農業農村現状認識とその原因 

（２）農業農村再生施策の環は 

（３）新たな福知山市農業農村活性化計画の策定と各種施策の職

務執行体制について 
 

２ 三和中学校周辺の一体的整備を 

（１）三和中学校へアクセスする市道の整備が必要だが 

（２）市有地も活用した教育環境を整える周辺整備計画は 

（３）財源対策として、過疎活性化計画の位置づけは 
 

３ 京都環境保全公社瑞穂環境保全センターの拡張計画に対す

る市の対応は    

（１）下流地域住民の安心・安全の確保について 

（２）協定書などの全面的な見直しについて 

１６ 

田 渕 裕 二 

 

（蒼士会) 

 

質 問 予 定 日 

９ 月 １ ４ 日 

１ 公共バス交通ネットワーク対策を問う 

（１）地域公共交通ネットワークの再編への課題について 

（２）過疎高齢化社会での地域交通連携策について 

（３）利用者が望む乗車体系の構築について 
 

２ 社会問題化するゴミ屋敷問題への取り組みを問う   

（１）福知山市のゴミ屋敷問題の現状について 

（２）ゴミ屋敷問題改善への課題について 

（３）問題解決に向けた取り組みと対策について 
 

３ 京都工芸繊維大学との連携と課題対策を問う 

（１）京都工芸繊維大学の開校に向けた環境整備について 

（２）福知山公立大学との連携について 

（３）大学設置地区の交通環境整備について 
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１７ 

大 槻 富美子 

 

（共産党市会議員団） 

 

質 問 予 定 日 

９ 月 １ ４ 日 

１ 合併処理浄化槽の維持管理について 

 

２ 原子力災害の避難計画について 

（１）昨年 8 月実施の避難訓練の市の検証は 

（２）消防団、自治会への防護服支給は 

（３）スクリーニングの際の汚染水処理は 

（４）安定ヨウ素剤の配備について 

（５）３０Ｋｍ圏のみの対応で本当によいのか 

 

３ 「核ゴミ最終処分の適地」への見解は 

 

４ ごみ減量化への対策は 

・生活系ごみ、事業系ごみの減量化対策について 

１８ 

竹 本 和 也 

 
（新政会） 

 

質 問 予 定 日 

９ 月 １ ４ 日 

１ 大呂自然休養村センターの現状と今後について 

（１）市による直営の現状と分析について 

（２）センター周辺の全体的な整備計画について 

（３）センターを活用した地域活性化に向けた取り組みについて 

 

２ 福知山市中心市街地活性化基本計画について 

（１）２期目の４つの主要プロジェクトについて柱のそれぞれの

進捗状況は 

（２）ゆらのガーデンがリニューアルオープンしてからの集客の

あり方は 

（３）電線類地中化道路美装化事業の現状と今後について 

 

３ 国道９号線の上川口地域間の安心、安全な歩道拡幅工事を問   

 う 

（１）十二橋交差点が完成されたが、住所大山間までの歩道拡幅

工事は 

（２）新設された国道９号線の十二橋交差点に信号の設置は 

１９ 

高 宮 辰 郎 

 

（大志の会） 

 

質 問 予 定 日 

９ 月 １ ４ 日 

１ 由良川流域の治水対策の現況と課題 

（１）国・府・市のハード・ソフト対策について   

（２）国道１７５号道路嵩上げ工事について 

       

２ 学校統合について  

（１）市立学校の再編の状況は 

（２）過小規模校の現状と取り組み状況は 

 

３ 高齢者の安全・安心について    

（１）認知症高齢者の現状と予防対策は     

（２）高齢運転者の免許証自主返納支援策は   

（３）特殊詐欺被害の状況と防止対策は 

 


